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大公報記者 盧靜怡廣州報道

香港 「長者醫療券大灣區試點計劃」 全面開
通，昨日於中山大學附屬第一醫院南沙院

區，以及東莞東華醫院正式啟用，大灣區內地城
市可以使用長者醫療券的服務點增至九個。

儘管啟用日遇到颱風 「摩羯」 來襲，仍有不
少香港長者特意到上述兩家醫院使用長者醫療券
就診。在中山一院南沙院區，香港長者伍伯伯就
在女兒伍女士陪同下使用長者醫療券就診，伍女
士讚許醫院內指引清晰，還有專人專窗指引，整
個就診流程很流暢，就診的百元診金全部可以由
醫療券報銷，父母更加放心來廣州養老。

中山一院南沙院區的門診大堂，在導
診台上清晰指示為 「香港長者醫療券」 服
務點。醫院亦在多個醒目位置張貼了清晰
的標識，並設置了就醫指引。今年83歲的
香港長者伍伯伯昨日在女兒陪同下到該院
使用長者醫療券就診。 「最近快到中秋
節，接了在香港居住的父母來到廣州住幾
天，一家人在廣州團圓。正好遇到長者醫
療券開通，所以就來體驗一下。」 伍女士
表示，其實有打算接父母來廣州養老，但
老人家有些長期病需要定期在港覆診，在
穗養老面臨跨境奔波看病，醫療問題是個
難關。

可線上預約或線下掛號就診
「現在醫療券開通之後，不僅可以報

銷看病的金額，而且看病流程也很快，現
場辦理醫健通還有專窗服務，非常方
便。」 伍女士表示，在中山一院南沙院區
就診順暢，對於醫院的醫療水平和服務質
量亦信得過，長者醫療券落地後，在港的
父母北上養老更無後顧之憂。

「為了保障醫療券順利落地啟用，院

方已經成立了專門的工作組，和香港醫務
衞生局及衞生署做了很多次溝通，成功實
現兩地支付體系的打通，讓香港長者在醫
院看病亦可用醫療券報銷。」 中山大學附
屬第一醫院南沙院區執行院長周燦權教授
接受大公報訪問時表示，醫院還對醫生、
護士、藥師、掛號收費員、導診員等工作
人員進行了專門的培訓，讓他們熟悉香港
長者醫療券的使用流程和相關政策，能夠
為香港長者及時提供引導和幫助。該院為
香港長者提供線上線下兩種就診預約方
式，長者可以通過手機APP預約就診，亦
可到線下由工作人員指引現場掛號就診。

記者了解到，中山一院現有國家重點
學科5個，國家臨床重點專科36個。醫療
券開通後，香港長者可使用醫療券支付在
南沙院區內科、外科、婦科、眼科等14個
指定科室，24個專科門診的醫療服務費
用。中山一院南沙院區啟用運作一年來，
平均每月都有近百名香港患者來就診，目
前已經為超過千名香港居民提供醫療服
務。周燦權教授表示，隨着長者醫療券的
落地，相信將會吸引更多香港長者前來就

醫。院方亦會努力提
升服務質素，針對香港
長者的特殊需求不斷優化服
務設施、人員配備、服務流程。

東莞工聯在東華醫院設義工
作為首批試點醫院之一，東莞東華醫

院亦在同日啟用長者醫療券。合資格的香
港長者將可使用醫療券支付東華醫院的內
科、外科、骨科等合共14個指定科室的門
診醫療護理服務費用。東莞作為大灣區的
重要城市，和香港關係密切。東華醫院有
關負責人表示，將最大化利用資源，全面
做好健康保障服務，提供符合長者使用醫
療券支付政策規定的醫療服務內容和費用
標準，讓香港長者享受到實實在在的優惠
政策。

東莞工聯諮詢服務中心（東莞中心）
為更好地服務在內地的香港長者，於醫療
券啟用的首星期，將會在東華醫院設立義
工服務站，為前往就醫的香港居民提供諮
詢解答，協助符合資格的港人長者註冊加
入醫健通系統，並引導其順利就醫。

醫療券增灣區服務點
南沙東莞兩醫院可用
港人點讚服務：父母放心廣州養老

【大公報訊】據港澳辦網站消
息：國務院港澳事務辦公室分管日
常工作的副主任周霽昨日在北京會
見香港特區政府勞工及福利局局長
孫玉菡一行。

另據特區政府新聞處表示，孫
玉菡昨日上午在勞工及福利局常任
秘書長劉焱及社會福利署署長李佩
詩陪同拜訪港澳辦。他在會面期間
向周霽匯報特區政府過去一年在社
會福利、勞工政策及招攬人才等範
疇的工作進展，包括實施精準扶貧
項目的進度、安老及康復服務的新
措施、保障輸入勞工僱傭權益及優
化輸入人才機制的最新落實情況，

以及推進深化香港與粵港澳大灣區
城市合作等議題，並對中央政府及
港澳辦的關心與支持表達謝意。

孫玉菡表示，特區政府會繼續
全面準確、堅定不移貫徹 「一國兩
制」 方針，依法施政、改善民生，
為保持香港長期繁榮穩定努力。為
落實二十屆三中全會通過的《中共
中央關於進一步全面深化改革、推
進中國式現代化的決定》中提及，
支持香港打造國際高端人才集聚高
地，特區政府會繼續在引進人才工
作方面不遺餘力，善用 「一國兩
制」 的制度優勢，在國家對外開放
發揮積極作用。

周霽會見孫玉菡一行



加國治安差難搵工 港人呻上錯艇回流

夏寶龍會見香港紀律部隊首長交流團
【大公報訊】據港澳辦網站消息：

中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳
事務辦公室主任夏寶龍昨日下午在北京
會見香港特區政府保安局局長鄧炳強率
領的香港紀律部隊首長交流團。

中央港澳工作辦公室副主任、國務
院港澳事務辦公室副主任農融，香港中
聯辦副主任羅永綱參加會見。

另據香港特區政府新聞處表示，保
安局局長鄧炳強昨日率領六支紀律部隊
首長級人員繼續在北京的研修交流行
程，傍晚拜會中央港澳工作辦公室主任、
國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍。
鄧炳強和研修交流團與夏寶龍主任會面
時，鄧炳強感謝中央政府對保安局及其
轄下紀律部隊一直的大力支持，並匯報

了主要範疇的工作。
鄧炳強與交流團九月五日抵京，展

開為期五日由公安部籌劃的研修交流課
程。交流團昨日早上在天安門廣場觀看
升旗儀式，其後出席於國家行政學院和
國防大學國際防務學院舉行的座談交
流會和研修課程。鄧炳強今日上午將
率領交流團參觀國家反詐中心；下午

轉往福建，與省領導和公安廳人員會
面。

鄧炳強九月八日轉往江蘇，翌日
（九月九日）出席全球公共安全合作論
壇（連雲港）2024年大會，警務處處長
蕭澤頤同行。今年大會的主題為 「變局
下的合作共贏：打造全球公共安全共同
體」 ，與會者來自不同國家和地區，就

公共安全深入交流，開拓合作空間。
交流團其他成員則於九月八日繼續

福建行程，於九月九日返港。交流團成
員包括海關關長何珮珊、入境事務處處
長郭俊峯、懲教署署長黃國興、消防處
處長楊恩健、政府飛行服務隊總監胡偉
雄、警務處副處長（行動）周一鳴和各
部門首長級人員。

◀▲9月6日下午，中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍在
北京會見香港特區政府保安局局長鄧炳強率領的香港紀律部隊首長交流團。

【大公報訊】9月5日，崔建春
特派員會見香港教育大學校董會主
席黃友嘉、校長李子建一行，教育
大學副校長鄭美紅教授以及該校博
士生、巴黎奧運會花樣游泳冠軍王
柳懿和王芊懿參加會見。

崔特派員全面介紹了中國共產
黨二十屆三中全會精神，並表示教
育大學充分發揮師範教育特長，專
注教育和教師培訓，面向全球特別
是共建「一帶一路」國家積極開展學
術交流合作，多年來為香港培養了
大量優秀教師，幫助學生鍛煉本領
才幹、拓展國際視野、厚植家國情
懷。外交公署願發揮外交所長，為
教育大學對外交往合作提供協助。

黃友嘉主席感謝公署長期以來
對教育大學的支持，並介紹了教育
大學參與「一帶一路」國際合作、成
立國家安全及法律教育研究中心等
工作，表示希望同公署進一步加強

溝通，發揮本校優勢，繼續拓展內
地和海外大學合作，為學生成長成
才提供更多機會，培養擁有家國情
懷、具備國際視野的優秀香港教師。

李子建教授則表示，他感受到
香港有一股向上的力量，正全面推
進技術創新和高質量發展。教大今
後會從教育方面努力推動與內地的
融合，加強與 「一帶一路」 國家展
開更多的教育合作，為打造教育強
國，發展與 「一帶一路」 的國家的
關係，致力於教育、人才、科技的
一體化發展，貢獻力量。

教大兩位奧運冠軍、精英運動
員學生王柳懿和王芊懿也表示，她
們剛剛參加完巴黎奧運國家隊代表
團訪問香港和澳門，香港人的熱情
和友善令人感動，展現了香港人對
於體育的重視和喜愛。她們透露，
由於明年還要參加全運會，會以較
靈活且彈性的方式展開課程。

崔建春會見黃友嘉李子建一行
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【大公報訊】記者龔學鳴報道：加拿
大2021年推出所謂 「救生艇計劃」 ，聲
稱讓香港人通過讀書或工作獲得加國永久
居民身份。不過加拿大近年治安情況欠
佳，失業也嚴重，不少移民港人也呻（抱
怨）找不到工作。近日就有回流港人在討
論區上發帖文 「苦呻」 多倫多如地獄。有
加拿大網紅早前亦發布影片指出，曾遇到
一名加拿大男子說，決定到香港工作，只
因香港「人工高，稅率低，比加拿大好」 。

一名移居加拿大多倫多的港人在港網
上論壇發文，雖已經取得PR（永久居
留），卻 「絕望到有少少depressed（抑
鬱）」 ： 「呢幾年加拿大生活環境有幾地

獄……」 從事的行業不景氣，他最近回香
港探屋企人， 「都想睇下有咩行業可以繼
續發展。」 所以他有興趣在香港學寵物美
容，再回到加拿大開店，希望網民可以給
他一點意見。

加拿大人想來港打工
另一方面，2017年移民加拿大的港

人網紅「肥Sam」早前也發布影片，揭露了
加拿大社會近日真實情況，指當地不但人
工低、物價高、搵工難，令新移民步步為
營，咬牙生存，甚至連當地人都想離開。

肥Sam在片段中表示，早前在超市遇
到一名加拿大卡加利中年男人。對方20幾

年前曾在香港工作過5年，對香港十分熟
悉。該名加拿大男表示，由於現在的收入
幾乎不能負擔日常花銷，故決定再次回港
從事IT相關工作，而人工約有8,000加幣
（約46,000港元），公司更提供港鐵交通
津貼，而住所決定借住在灣仔的朋友屋
企， 「他指香港係好地方，人工高，稅率
低，比加拿大好」 。

有網民跟貼表示已經決定回流香港或
已經全家回港，即使在加拿大住了廿七
年，已決定明年回流返香港，因為香港始
終是自己的根，發覺香港越來越好，而且
不滿加拿大的政治環境，亦有不少網民表
達對加拿大治安的擔憂。


